


#ELECCIONESJUDICIALES

El llamado a no votar

El contraste de la jornada electoral de ayer 1 de junio se vivió en el Monumento a la Revolución donde ciudadanos y actores políticos se manifestaron en contra

POR LINALOE R. FLORES

@Linaloe_RF

“No al fraude judicial. Yo no voto”. La leyenda sobre una cartulina se despliega sobre la explanada del Monumento a la Revolución al lado de una bandera de México en negro. Más allá, un ataúd de cartón simula la muerte del Poder Judicial.

Es el claroscuro de la jornada electoral de este 1 de junio mientras en el país se vota por primera vez a 3 mil 422 candidatos para 881 cargos, entre jueces, magistrados y ministros. Cientos de ciudadanos y actores políticos marcharon

desde El Ángel de la Independencia hasta el Monumento a la Revolución y llamaron a no ir a las urnas. Fueron vestidos de blanco lo que generó un contraste con los símbolos de luto que portaron. A este día lo bautizaron como “domingo negro”.

Son las horas climax de un largo camino legislativo iniciado con la iniciativa del expresidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024). Los objetivos eran reducir el número de integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de 11 a nueve, crear el Tribunal de Disciplina Judicial y elegir por voto popular a los juzgadores.

Y aquí está la oposición que

grita aun cuando no logra reunir mil personas a la hora de la cita. “¡Yo no quiero que cambie (el Poder Judicial)! ¡México, escucha, esta también es tu lucha!”. Van actores políticos como el politólogo José Antonio Crespo, el economista y escritor Lorenzo Lasso, el

exsecretario de la Organización de Comercio y Desarrollo Económico, José Ángel Gurría; el exdiputado Fernando Belaunzarán y el activista Julián LeBaron. Es la agrupación de los ciudadanos que rechazan estas votaciones y acudieron al llamado de la naciente organi-



zación Resistencia Civil Activa y Pacífica (Recap).

Este mediodía, aquí, las acciones se resumen en un llamado a no votar porque -de acuerdo con el movimiento- la nueva ley pone en peligro la transparencia de los procesos judiciales. Pero también a lograr que esta resistencia crezca y se mantenga. Los actores políticos coinciden en que si esta vez fue una movilización pacífica, con un número de participantes mínimo, "las que vienen" serán cada vez más fuertes.

En el Monumento a la Revolución, LeBaron toma el micrófono y mientras habla los manifestantes no paran de aplaudirle

Son las horas clímax de un largo camino legislativo iniciado con la iniciativa del expresidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024)

